

Strasbourg, le 18 novembre 2024

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

## Lutte contre le réchauffement climatique

# La Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale récompensée pour son engagement en faveur de la protection de l'environnement

Pour la troisième année consécutive, la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale a reçu le Grand Prix de la Philanthropie 2024. Après avoir été récompensée à deux reprises pour ses actions solidaires, c'est son engagement dans la lutte contre le réchauffement climatique qui a été reconnu cette année. Créée en 2019 par le groupe Ficade, cette distinction valorise les initiatives philanthropiques des entreprises qui ont un impact significatif sur la société et l'environnement.

L'engagement de la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale en faveur de la préservation de la biodiversité en France a été particulièrement salué par le Jury des Grands Prix de la Philanthropie. Grâce au Dividende sociétal, 2,5 millions d'euros ont été mobilisés pour accompagner 36 projets partout en France pour protéger les écosystèmes. Cela fait suite à l'appel à projets intitulé « La préservation de la nature et du vivant » organisé en avril 2023 par la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale.

Une démarche qui s'inscrit dans la dynamique initiée par Crédit Mutuel Alliance Fédérale, première banque entreprise à mission comme en témoigne ses engagements pris auprès d'Act4nature international pour la protection de la biodiversité, ses politiques anti-déforestation et sa mobilisation dans la transition vers un monde sans hydrocarbure.

## La Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale déterminée à protéger l'environnement

Parce que la philanthropie doit jouer un rôle central dans la protection de l'environnement, la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale se mobilise sur trois volets : la biodiversité, la transformation durable du monde agricole et rural et l'impact du changement climatique sur la santé.

La biodiversité est fondamentale dans la régulation du climat mais son équilibre est d'ores et déjà menacé. Le constat est alarmant : près de 75 % des milieux terrestres et 40 % des écosystèmes marins mondiaux sont fortement dégradés.

La Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale a décidé d'agir dans les territoires en lançant un appel à projets pour soutenir les associations qui œuvrent au plus près des besoins de leurs territoires et de leurs enjeux en termes de biodiversité. Après un processus de sélection minutieux, associant élus mutualistes, salariés de Crédit Mutuel Alliance Fédérale et experts externes en matière de biodiversité, 36 projets ont été sélectionnés. Grâce au Dividende sociétal, 2,5 millions d'euros ont été investis pour soutenir leurs projets en France métropolitaine et outre-mer.

Par ailleurs, la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale soutient activement la transformation durable du monde agricole et rural en accompagnant des projets multiples (*revitalisation des territoires ruraux, restauration des haies, chantiers participatifs, développement des réseaux ruraux à vocation d'insertion sociale et professionnelle, sylviculture*).

Enfin, le réchauffement climatique et les atteintes à la biodiversité ont des effets néfastes majeurs sur la santé publique. Pour contribuer à limiter ces impacts, la Fondation a fait le choix de soutenir la recherche médicale et scientifique sur ces questions.

Doté de moyens significatifs grâce au Dividende sociétal, la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale se place comme l'une des premières fondations d'entreprises privées de France. En 2023, plus de 100 projets ont été accompagnés par la Fondation.

### La protection de l'environnement portée par Crédit Mutuel Alliance Fédérale

Première banque à avoir adopté le statut d'entreprise à mission, la question de la lutte contre les risques climatiques est au cœur des engagements du groupe mutualiste. Toutes les entités du groupe sont mobilisées pour construire un monde plus durable. Un travail qui ne peut se faire que collectivement face à la multiplication des crises écologiques mondiales.

En octobre 2021, Crédit Mutuel Alliance Fédérale annonçait stopper tout financement de nouveau projet d'exploration, de production, d'infrastructure (oléoduc, gazoduc et unités de stockage) ou de transformation (raffineries de pétrole, terminaux de liquéfaction de gaz) dans le pétrole et le gaz.

En décembre 2022, le groupe mutualiste annonçait exclure tous les financements qui pourraient participer, directement ou indirectement, à la destruction des forêts, notamment des forêts tropicales irremplaçables. Plus récemment, Crédit Mutuel Alliance Fédérale a rejoint *Act4nature international* pour la préservation de la biodiversité.

Des initiatives fortes et concrètes qui font de Crédit Mutuel Alliance Fédérale la banque la plus engagée en matière de protection de l'environnement.

#### Contacts

##### **Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale**

Christophe Salmon, délégué général - [fondation-af@creditmutuel.fr](mailto:fondation-af@creditmutuel.fr)

##### **Crédit Mutuel Alliance Fédérale**

Communication Corporate. Tél : 03 88 14 84 00 - [com-alliancefederale@creditmutuel.fr](mailto:com-alliancefederale@creditmutuel.fr)



### À propos du Grand Prix de la Philanthropie

Créé en 2019 par le Groupe Ficade, éditeur des revues Gestion de Fortune, Investissement Conseils, Profession CGP et de Patrimoine24, le Grand Prix de la Philanthropie a vocation à encourager la philanthropie d'entreprise. L'originalité du prix est de mettre en avant le caractère vertueux, la pertinence, l'impact et la collaboration mis en place dans l'engagement philanthropique.

### À propos de Crédit Mutuel Alliance Fédérale

Bancassureur de premier plan en France avec 77 000 collaborateurs au service de près de 31 millions de clients, Crédit Mutuel Alliance Fédérale propose une offre multiservice à une clientèle de particuliers, de professionnels de proximité et d'entreprises de toutes tailles, via près de 4 500 points de vente.

Crédit Mutuel Alliance Fédérale est l'alliance de 14 fédérations de Crédit Mutuel qui font le pari de la responsabilité, de la proximité et de la solidarité.

Plus d'informations sur [creditmutuelalliancefederale.fr](https://creditmutuelalliancefederale.fr)

### À propos de la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale

Créée en 2021, la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale soutient des projets d'intérêt général sur deux domaines d'intervention : l'Environnement et les Territoires. Elle accompagne des initiatives qui rayonnent sur l'ensemble du territoire français ou des actions à dimension nationale qui luttent contre le réchauffement climatique et ses impacts sur la santé ou qui favorisent l'inclusion sociale.

Abritée par la Fondation de France, la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale est la preuve d'un mutualisme efficace où s'exprime toute la force du collectif du groupe, en cohérence avec son statut d'entreprise à mission. Grâce à la mise en œuvre du dividende sociétal, les ambitions de la Fondation Crédit Mutuel Alliance Fédérale permettent d'accompagner des projets de transformation ambitieux, dans la durée, pour construire un monde plus juste et plus durable.

Plus d'informations sur [creditmutuelalliancefederale.fr](https://creditmutuelalliancefederale.fr) et sur [LinkedIn](https://www.linkedin.com/company/creditmutuelalliancefederale).

